

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 29 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Esta mañana ha llegado á Madrid por la línea del Norte la señora duquesa de Sexto.

Hasta el día de hoy han sido aprobados en el segundo ejercicio 83 aspirantes á ingreso en el cuerpo de telegrafistas.

Diálogo en los pasillos del Congreso:

—¿Qué le ha parecido á Vd., señor senador, el discurso del general?

—Yo he visto, respondió el señor senador, empezar su carrera parlamentaria á Narvaez y O'Donnell, y de ahora que el Sr. Martínez Campos es muy por encima de aquellos ilustres hombres de gobierno y jefes del partido.

Esto lo cuenta el *Siglo*.

En esta semana deben salir de Barcelona con dirección á Madrid, para asistir al matrimonio de S. M. el rey, comisiones del Ayuntamiento y diputación de la provincia.

Habana, 7.—El proyecto de ley para la abolición de la esclavitud, que el rey en el Senado de Madrid el día 10 ha causado aquí general satisfacción. Sus adversarios son los irreconciliables extremos, tanto de los liberales como de los esclavistas.

Esta tarde se hallaban interrumpidas las líneas telegráficas de Aragón, Cataluña y Francia.

El servicio se hacia con retraso por Portugal y Extremadura á causa de fuertes temporales.

Las elecciones de diputado provincial que se están celebrando en el distrito del Mar, en Valencia, eran muy favorables á los partidos constitucional y posibilista coaligados.

Con referencia á datos tomados en un centro oficial, digimos ayer que el sucesivo la artillería, cuando tomasen parte en las formaciones, lo verificará por el exterior y desocupados los hornos.

Hoy con noticias también de procedencia oficial, podemos decir que se ha desistido de aquella disposición en relativo á la primera parte: la artillería formará en el puesto acostumbrado, pero con los arzones desocupados, para alejar toda eventualidad riesgosa.

—A la recepción que se verificará en el Palacio el mismo día en que se celebre el gran banquete oficial, serán invitados los individuos que componen las mesas de los cuerpos Colegisladores, el gobierno, el cuerpo diplomático

co extranjero, los capitanes generales, la grandeza, los presidentes de los altos tribunales, los caballeros del Toison, los ex-ministros, los que han sido embajadores y las primeras autoridades de Madrid, todos con sus respectivas señoras.

Uno de los principales objetos de esta recepción es el de presentar á S. M. el rey á la que ya entonces será su consorte, á las notabilidades políticas de nuestro país que están incluidas en la lista de invitados.

—El manifiesto fusionista, redactado por el Sr. Echegaray, será sometido á la aprobación de los elementos que no proceden del antiguo partido radical y que se han manifestado conformes con la constitución de un nuevo partido.

—Ha sido trasladado del hospital Militar á casa del Dr. Velasco el general Lagunero. El Dr. Velasco y el general Hidalgo han dado las gracias en nombre del enfermo al señor director-coronel del Hospital, y rogado lo haga presente á todos los señores médicos por el mucho interés y cuidados que han demostrado durante su permanencia en el establecimiento.

Entre las personas que han acompañado al enfermo figuran el general Hidalgo, doctor Velasco, brigadier Contreras, Sr. Tomasetti y otros.

—La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de abolición de la esclavitud en la isla de Cuba, aprovechará estos días de interregno parlamentario para formular dictámen sobre el referido proyecto de ley.

La comisión convocará al gobierno para darle cuenta del mismo, y es muy probable que en la primera sesión que celebre el Senado se dé lectura del dictámen.

—El Sr. Cánovas del Castillo, aunque sigue mejorando de la afección á la vista, tuvo ayer que guardar cama, sin poder recibir á las muchas personas que diariamente acuden á visitarle.

—Ya se han dado las órdenes oportunas á fin de que sea recibida en Madrid á su llegada S. M. la reina doña Isabel II con los honores de ordenanza que le corresponden.

—El *Siglo* dice anoche:

—Martínez Campos ha llegado á ser entre nosotros, y cada día que pase se pondrá este mas de relieve, el *caballero sin tacha y sin miedo*, y al que, por consiguiente, no le puede faltar nunca, no le faltará jamás la simpatía del país.

—Respecto al despacho de la *Agencia Fabra* relativo á Cuba, que anoche se publicó, dice la *Epoca*:

—No puede menos de haber mucha exageración en el contenido del des-

pacho de Nueva-York que publicamos en la sección correspondiente, porque ninguna partida insurrecta ha tenido jamás el número de hombres que el citado telégrama supone, y que habria que suponer del hecho de haber tenido en un solo encuentro y una sola partida 400 bajas.

Si con esto se ha querido dar á la insurrección proporciones que no tiene, deber nuestro es protestar de semejantes propósitos.

—Una noticia importante se ha recibido de China: la de haberse abiertos los puertos para la emigración, con cuyo motivo saldrán pronto numerosas falanges de trabajadores para la isla de Cuba.

No sirve el chino para reemplazar al negro, pues generalmente su sistema de vida le debilita pronto; pero bueno es que en la cuestión de trabajo tengan á donde acudir los hacendados de Cuba.

—Decían ayer tarde personas que deben saberlo, que no es completamente cierta la afirmación que hace el *Liberal* de hoy, contestando al *Cronista*, de que fuese anteañoche firmado el *Manifiesto* fusionista.

La reunión convocada en casa del señor Martos no tuvo este objeto, sino solo el de dar conocimiento á los concurrentes del citado documento; ni siquiera su aprobación fué definitiva, dado que, de serlo, habria impedido hacer en él las reformas que podrian exigir las aspiraciones comunes de dos grupos de distinta procedencia, y porque, además, habria parecido una imposición, allí donde desde luego no existen sino sentimientos de concordia y de mutua consideración.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 25.—De las investigaciones hechas por los tribunales de Argel acerca de las causas que han originado los tres incendios consecutivos recientemente ocurridos en aquella ciudad, parece resultar que han sido obra de una mano criminal.

Los telegramas de Berna anuncian que han caído grandes nevadas en Suiza, y que las comunicaciones con Italia por los puertos de los Alpes son sumamente difíciles, por haber obstaculizado los caminos enormes avalanchas.

Viena 25.—Las cartas particulares de Constantinopla dicen que se teme allí una conspiración militar en favor de Midhat-bajá, á pesar de las prisiones verificadas de varios oficiales del ejército que han resultado comprometidos en el complot.

Paris 25.—El comité de la prensa francesa ha recibido hoy á un delegado del comité de la prensa de Marsella, el cual trata de organizar en aquella ciudad una gran fiesta á beneficio de los inundados de España despues de la que se celebre en Paris.

Perpiñan 25.—La verbena celebrada en esta ciudad á beneficio de las víctimas de las inundaciones de la Península, ha producido 4000 francos.

Paris 25.—El Sr. Beyens, representante de Bélgica en Madrid, salió ayer con dirección á esta en compañía del Sr. Perglak, representante de Baviera.

Bruselas, 25.—Cámara de representantes.—Despues de una animadísima discusión, se desecha la enmienda del Sr. Goblet, pidiendo una disminución en el presupuesto del clero.

Nueva-York 25.—Un espantoso huracán causó grandes estragos el 20 del corriente en la costa del Istmo de Panamá.

Se tiene ya noticia del naufragio de cuatro buques.

Paris 25.—Se asegura que va á ser encausado por escitación á la guerra civil el Sr. Bandry Dasson, organizador del banquete legitimista de Challans.

Paris 25.—Han sido prorogados hasta fin de 1880 los tratados de comercio de Francia con Italia, Suecia, Portugal y Suiza.

Amsterdam 25.—De la causa seguida á un estudiante de Stokolmo, por amenazas de asesinar al príncipe heredero de Suecia, resulta que no tenia ningun cómplice y que el reo no se propuso mas que conseguir una suma de dinero con sus amenazas.

Paris 25.—Es muy considerable el pedido de billetes para la fiesta del Hipódromo á beneficio de los inundados.

Aprovechando la baratura de ferrocarriles un gran número de personas se propone venir á Paris para asistir al espectáculo.

Atenas 25.—Segun las últimas noticias de Constantinopla reina gran descontento en las filas del ejército otomano por la falta en el pago de los haberes.

Añaden que se han notado algunos actos de indisciplina y que se temen graves sucesos.

Paris, 25 (11 n.).—S. M. la reina doña Isabel II ha salido á las 8:30 para Madrid, con objeto de asistir á la boda de su hijo. En la estación ha sido despedida por el personal de la embajada.

Individuos del comité de la prensa francesa han despedido también á la augusta señora, á quienes ha reiterado su ofrecimiento de encontrarse en Paris para el día en que se verifique el festival.

Llamo la atención de ustedes sobre

bre lo publicado por periódicos republicanos de diversos matices, como «La France», «Siecle», «Journal des Debats» y «Temps» sobre la cuestión que hoy se debate en nuestro país.

Con mas ó menos estension y mayor ó menor violencia, censuran la actitud en que se han colocado los hombres importantes del partido liberal conservador al combatir el proyecto de abolición de la esclavitud presentado por el gobierno.

Todos están conformes en que nada hay menos justificado que la crisis que se ha querido provocar, y están unánimes en lanzar sobre aquellos la responsabilidad de lo que acontecer pudiera y en elogiar los propósitos del gobierno y sobre todo los de su jefe el general Martínez Campos.

Hoy han salido la mayor parte de los corresponsales que envia esta prensa á Madrid con motivo de las bodas reales, y de mañana á pasado irá también á esa corte con su familia nuestro embajador señor marqués de Molins.

Es posible que á su regreso á Paris S. M. la reina doña Isabel obsequie con una fiesta en su palacio á la colonia española y principales promovedores de la suscripción y fiestas á beneficio de las provincias de Levante.—A. V.

Paris, 25.—En los círculos ministeriales se asegura que el gobierno está conforme con la opinion manifestada por el Sr. Gambetta, de que tan pronto como empiece sus sesiones la Cámara de diputados se de comienzo al debate sobre el arancel general de aduanas, sin esperar la presentación de todos los dictámenes relativos á dicho asunto.

Esto no obstante la Cámara será previamente consultada sobre el particular.

El 28 de noviembre de este año debía ser levantado el estado de sitio proclamado en Berlin en igual día de 1878, y que debía durar un año, pero el gobierno prusí no ha juzgado que la situación no permitia todavía renunciar á esa medida extraordinaria.

El Sr. de Bismarck ha sometido al ministerio una proposición dirigida á prolongar el estado de sitio durante otro año.

Le *Post* anuncia que el ministerio ha adoptado el proyecto que va á ser sometido en seguida al consejo federal, cuyo asentimiento no parece dudoso.

El *Figaro* dice que habiendo resuelto la emperatriz Eugenia pasar el día del viernes en Paris, recibió á la princesa Matilde, que le anunció para por la tarde la visita de su hermano el príncipe Napoleon y la suya. Ambos

— 326 —
habían con interrogaciones, cuando al fin de la calle que venia á desembocar á la plaza, apareció un cuerpo de infantería.

—¡Ahí teneis mi respuesta!—gritaban Hecor,—esos son los imperiales. ¡Adelante!

—¡Adelante!—esclamó el coronel, y movióse el regimiento á la voz de su jefe, cargando al enemigo.

Rompíose el fuego de fusilería, despariendo la ciudad sobresaltada. Coq-Heron, mientras Hecor tomaba por la derecha, habiase dirigido por la izquierda, y corriendo sin descanso, encontrose en un puesto de guardia á quien previno la presencia de los imperiales en Cremona. El jefe del puesto envió varios de sus hombres á casa de los principales oficiales para advertirles lo que sucedia, y con el resto de la fuerza siguió á Coq-Heron que le condujo rectamente á la casa aneja. Pero al recordar una de las

calle primeras, fueron detenidos por un cuerpo de imperiales. Descargó Coq-Heron sus pistolas sobre el grupo más compacto del enemigo y empeñose el combate. Habian cuidado los imperiales de destacar una parte de su gente á un punto de la muralla, donde existia una vieja puerta tapiada y desguarnecida de tropas. Demoliéronla con sorprendente rapidez y lanzose por ella el príncipe Eugenio al frente de nuevos regimientos.

Entretanto los oficiales generales y el mariscal de Villeroi, sorprendidos por el fuego de mosquetería, montaron á caballo, dirigiéndose por diferentes puntos á la plaza Mayor, señalada como cita en caso de alarma. Ya los tambores redoblaban en todas las calles, tocaban las cornetas, los batallones formaban diligentes y corrian al enemigo, que iba llegando en tropel al centro de la ciudad. El regimiento de la Corona, que fué el encontrado por Hec-

— 330 —
Oyó Hecor estas frases, y saltando sobre un caballo que erraba sin ginete, lanzose fuera de la plaza.

Varios grupos de soldados que encontró en su ruta, indicaronle el sitio donde hallaria á Mr. de Revel. Llegando al fin, repitió al teniente general, á quien á la sazón correspondia el mando, lo que Mr. de Pralin acababa de decirle. Fué esto un rayo de luz para el oficial, quien, en la confusión de órdenes y movimientos, habia descuidado adoptar esta medida precatoria, la más útil de todas.

—Marchad sin tardanza,—dijo á uno de sus ayudantes de campo,—seguid á este caballero, y haced cuanto él os indique.

Hecor y el ayudante de campo partieron al galope, llegaron al puente, mandaron retirar el puesto de guardia que ocupaba la cabeza y rompieron toda la parte central de la construcción. En ese instante, y al caer en el agua las últimas

— 323 —
—Todo marcha bien,—dijo el abate en lengua italiana al que parecia jefe de la tropa.

—Servid siempre y con lealtad al emperador, mi amo, y seréis recompensado algun día,—contestóle aquel deslizando una sortija en su mano.

—¡Ah, Judas! murmuró Hecor entre dientes.

Al decir esto sacó á medias la culata de su pistola.

—¡Calma todavía!—dijo Coq-Heron tocándole en el codo.

Existian en el piso bajo de la casa, bajo la cual se abria el acueducto, varios estensos departamentos, donde los imperiales se alinearon en pelotones. Hecor contó setecientos hombres, con corta diferencia, tanto de los que los recibieron con hachas, como de los que habian entrado con él en el subterráneo.

Cuando todos estuvieron en orden, uno de los oficiales abrió

